



## La Palabra: Lucas 2,14-51



*Los Padres de Jesús solían ir cada año a Jerusalén por la fiesta de Pascua. Cuando Jesús cumplió los doce años, subieron a la fiesta según costumbre y, cuando terminó, se volvieron pero el niño Jesús se quedó en Jerusalén, sin que lo supieran sus Padres. Estos, creyendo que estaba en la caravana, anduvieron el camino de un día y se pusieron a buscarlo entre los parientes y conocidos; al no encontrarlo, se volvieron a Jerusalén buscándolo. Y sucedió, que a los tres días, lo encontraron en el templo, sentado en medio de los maestros, escuchándolos y haciéndoles preguntas. Todos los que le oían quedaban asombrados de su talento y de las respuestas que daba. Al verlo, se quedaron atónitos, y le dijo su madre: ¿Hijo por qué nos has tratado así? Tu padre y yo te buscábamos angustiados. Él les contestó: ¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que yo debía estar en las cosas de mi Padre? Pero ellos no comprendieron lo que les dijo. Él bajó con ellos y fue a Nazaret y estaba sujeto a ellos. Su madre conservaba todas estas cosas en su corazón.*

Ponernos en manos del Corazón de María es dar un sí al Padre a través de Ella. Tan sólo resaltar tres aspectos de nuestra Querida Madre:

1. En primer lugar, Su Maternidad: Jesús desde la cruz nos la deja como Madre Amorosa, fuente de todo amor y ternura. Ella ha de amar a Su Iglesia, tal y como lo hizo Jesús. Se desvive por nosotros, sus hijos, en todo momento.

2. En segundo lugar tenemos a María como Ejemplo Creyente. Dio su Sí a pesar de las dificultades de la encomienda que Dios Padre le hizo. Lo dio todo. No se guardó nada para Ella, ni miró sus intereses o apetencias del momento. Su Sí fue totalmente incondicional. Se entregó al Señor en cuerpo y alma.

3. Por último, María, como Protectora y Guía. Ella, así como acompañó a Su Hijo, nos acompaña en nuestro caminar, en nuestras dificultades y alegrías, empatizando siempre con nosotros. Por ello, es nuestra Intercesora delante de Su Hijo.

Estas tres características las podemos ver en el pasaje del templo, cuando Jesús es hallado por sus padres:

1. Madre Amorosa de Corazón Tierno que no reprende a Su Hijo, sino que le pregunta por su forma de actuar.

2. Madre Creyente entregada a la búsqueda angustiada de Su Hijo hasta que lo encuentra en el templo hablando con los sabios de la Ley.

3. Madre Protectora que acepta y protege con toda normalidad a Su Hijo y Su Proyecto, a pesar de no entender demasiado lo que estaba ocurriendo, tuvo un Corazón confiado hasta el final.



Seglares  
Claretianos





*Dentro del misterio de Cristo, vivimos el misterio materno de María, siempre desde una perspectiva misionera.*

*Con amor filial la contemplamos como modelo de seguidora de Jesús y colaboradora de su misión.*

*Como Claret, su presencia en nuestras vidas marca nuestra vivencia apostólica: nos forma para la misión, nos envía, con su presencia materna, hace fecundas nuestras acciones de evangelización.*

*Por eso nos entregamos y consagramos especialmente a su Corazón.*

### COMENTARIO DEL IDEARIO

Este número del Ideario termina diciendo que por todas esas razones “nos entregamos y nos consagramos especialmente a su Corazón”, es decir, para entrar más hondamente en el misterio de Cristo, para ser discípulos y para ser evangelizadores. El que nos consagremos precisamente a su Corazón acentúa que, en medio de esta sociedad egoísta y violenta, deseamos vivir, como ella los valores del reino de Dios, que son, amor, ternura, solidaridad, misericordia, compasión y gratuidad.



## Desde el Consejo: Encuentro con Bereshit



El pasado 31 de mayo tuve la oportunidad de disfrutar de una reunión con la comunidad Bereshit de Bilbao. Fue un encuentro para compartir no solo cómo están ellos, sino también noticias del resto de la región y como tema principal estuvo sobre la mesa la comunión de bienes. Finalizamos con una oración, y cómo no, tuvimos un tercer tiempo en un bar cercano.



Las fotos son del día que se celebró el funeral por Mari Carmen, antigua seglar del grupo Bereshit que nos volvió a unir en oración y en familia.

*Paola - Consejo Región Norte*



## OBITUARIO



El martes 13 de junio despedimos a nuestra querida hermana y amiga de comunidad M<sup>a</sup> Carmen Pascual, persona vinculada a nuestras Parroquias Corazón de María y san Rafael, cooperó durante años en el grupo de liturgia, perteneció al movimiento de seglares desde el año 1996 hasta que tuvo que dejar el grupo por temas de salud y edad, ingresando en la Residencia Conde De Aresti.



Fue una persona sencilla, amable, conciliadora y muy buena persona, adjetivos que le caracterizaron toda su vida.

Fue una persona sencilla, amable, conciliadora y muy buena persona, adjetivos que le caracterizaron toda su vida.

Teniendo la confianza que esté en los brazos del Padre gozando de los bienes del cielo, oramos por ella y por su vida.

## Desde CES: Primera Comunión de Peio



El pasado 11 de junio, Peio hijo de Borja (SC/CES\_LEIOA) e Iratxe recibió su Primera Comunión en la Eucaristía de la Comunidad de ClaretAskartza. Pudimos compartir su alegría e ilusión tras haber tenido que posponer este momento a causa de la covid-19.

Peio, esperamos acompañarte en muchas eucaristías más y seguir viéndote crecer” en sabiduría y en estatura, y en gracia para con Dios y la humanidad” como Jesús. (Lc 2:52)

*Paola, CES/SC-Leioa*

## Desde Bilbao: FIESTA DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA



El día 17 de junio celebramos la festividad del Corazón de María patrona de nuestra Parroquia de Bilbao.

La celebración fue presidida por el Padre Provincial de Santus Paulus, Juan Martín Askaiturrieta cmf, en la que destacó la ternura de María.

Fue una celebración cercana, sencilla y participativa, donde nos sorprendió el coro de guineanas con un canto a María en su lengua.

A continuación, se sirvieron unas pastas y un vinito mientras intercambiábamos vivencias de curso; y de esta manera se dio por finalizado el curso pastoral de ambas parroquias Corazón de María y san Rafael.



## ENCUENTRO DE FAMILIA CLARETIANA



Con motivo de la fiesta del Corazón de María nos hemos congregado el pasado sábado 17 de junio en la casa de las Hijas del Inmaculado Corazón de María (Filiación Cordimariana) las distintas ramas de la FC. El evento comenzó con la celebración eucarística presidida por los misioneros claretianos P. Gonzalo Fernández al que acompañaban en el altar, P. Adolfo Lamata, P. Anthony Igbokwe y P. Fernando Torres.

En la homilía se destacó la efeméride que se cumple este año: los 50 años del reconocimiento de Filiación Cordimariana como Instituto Secular de Derecho. El fundador reconocido del mismo es San Antonio M<sup>a</sup> Claret, que quiso proporcionar unos cauces que hicieran posible vivir la consagración a Dios en medio del mundo (Religiosas en sus casas)

Como en otras ocasiones el ambiente ha sido muy acogedor y familiar.

*Yolanda y Arturo*



## Visita del Consejo a Narbonne



El fin de semana del 16-17-18 de junio el Consejo de la Región Norte de España, sin Juan Lozano cmf, pero reforzado con Natalia Padrones, CES/SC-Leioa, Paola Dapena, Aurora Álvarez y Jorge González, nos hemos desplazado a Narbonne para presentar el movimiento a la familia claretiana de esa zona de Francia (Narbonne y Marseille)



La invitación llegó a través de Gustavo Pez cmf, actual Prefecto de Apostolado de la provincia de San Pablo (antiguas provincias de Italia, Francia, Cataluña y EuskalHerria). La presentación del movimiento ha coincidido con la celebración del Corazón de María, día festivo para todas las personas participantes que nos ayudó a enmarcar la jornada. Desde la oración, la revisión de nuestras señas identitarias, mirando hacia el futuro, aclarando dudas, matizando...pero sobre todo con el amor de Dios hecho familia claretiana.



El domingo nos pudimos acercar a la abadía de Fontfroide donde el P. Claret fue acogido en sus últimos meses y donde fallecería el 24 de octubre de 1870. Un lugar para visitar desde la fe y el cariño por nuestro fundador y/o inspirador.



Nuestro agradecimiento a toda la comunidad de claretiana de Narbonne por su acogida: religiosos y seglares se han desvivido por atendernos y hacernos nuestras sus casas. Con la buena voluntad de todas hemos podido comunicar. El espíritu ha ayudado a entendernos hablando prácticamente cada una en nuestra lengua, con alguna honrosa excepción que hablaba francés perfectamente. Os hemos traído en el corazón.



Hasta muy pronto.

*Consejo Regional Norte de España*

## María, primera Misionera.



Como bien dice el dicho popular «Tres Jueves hay en el año que relucen más que el sol: Jueves Santo, Corpus Christi y el Día de la Ascensión».

En este mes hemos vivido días importantes, al que podemos añadir también el día dedicado al Corazón de María. Muchas fueron las felicitaciones que hemos deseado y dedicado a todos nuestros hermanos, sintiéndonos familia.

Vamos a destacar algunas cualidades y actitudes de María que nos pueden ayudar en nuestro día a día.

### **Madre de unidad: vivir en comunión**

María vive la comunión con Dios. Esto quiere decir que ella no olvidaba las "grandes cosas" que Dios hacía en su vida; al contrario, las recordaba y rumiaba. Para la comunidad cristiana, la experiencia de Pentecostés es tanto trinitaria como mariana. Así, a la comunidad alojada en la sala superior la enseñó a acoger la Palabra de Dios desde el corazón y a llenarlo de sus resonancias. Ella fomenta la unidad y se la puede llamar "madre de la unidad".



Hoy nos urge la necesidad de ser apasionados oyentes de la Palabra. Esto significa que debemos tener la Palabra de Dios en el corazón.

María practica el «caminar juntos»: cada año va en la caravana que sube a Jerusalén a celebrar la gran fiesta de Pascua y a la vuelta se incorpora a la comitiva que regresa a Nazaret (cf. Lc 2,41-44); después de que Jesús realizara el signo inaugural de su ministerio en Caná, la madre baja con él, con sus hermanos y con sus discípulos a Cafarnaún (cf. Jn 2,12). Y María practica el «estar juntos»: la encontramos en la estancia superior junto con los discípulos, con algunas mujeres y con los hermanos de Jesús. Ese corazón que se acompasa a la marcha del grupo caminante y que participa en los ritmos de la vida doméstica es maestra en el arte de convivir.

Nuestro caminar con Dios nos lleva a escucharle atentamente. Dios nos habla cada día para dar respuesta a las necesidades de nuestro tiempo.

### **Alma eclesial y comprometida**

María pertenece al pueblo de Israel y no se desgaja de él; se siente heredera de la historia y la tradición del pueblo y participa en sus esperanzas. Ella formaba parte de la asamblea de YHWH. Es ejemplo y madre de la Iglesia: tiene un alma eclesial. María, nuestra Madre, fue una peregrina que trascendió las actitudes mundanas y descubrió a Dios, que siempre está con los pobres y marginados. También en el banquete de bodas, se sintió movida a escuchar la necesidad de vino y a dar alegría a todos los allí reunidos.

La primera comunidad cristiana se reunía constantemente para escuchar la Palabra y partir el Pan. La Eucaristía era el centro de aquella comunidad que se mantenía unida.

Nuestro compromiso de ser Iglesia nos llama a participar constantemente en la Misión de Dios. A cada uno se nos invita a construir la Iglesia desde los dones recibidos del Espíritu Santo; así respondemos a la Misión de Dios.

La vida sinodal de nuestras comunidades nos recuerda que la vida fraterna se significa sobre todo y se realiza plenamente en la Eucaristía, que es signo de unidad y vínculo de caridad.

¡Oh dulce Corazón de María, sed la salvación mía!  
Que María siga siendo modelo en nuestro caminar juntos.

Un fraternal abrazo

*CONSEJO REGIONAL  
Seglares Claretianos  
Región Norte de España*

